

SUSPENDEN EXTRACCIÓN A PARTIR DE HOY

# Cerrarán la llave a presa del Cutzamala que surte al DF

La Villa Victoria opera al 23% de su capacidad, muy por debajo de las demás que están a 44.7%

**HÉCTOR MOLINA**

La extracción de agua se suspenderá en una de las presas del sistema Cutzamala que abastece al Distrito Federal a partir de hoy.

La presa Villa Victoria, la más cercana a la ciudad de México de las cinco que componen al sistema, será cerrada, debido a que sólo se encuentra al 23% de su capacidad.

Esta presa es la única del Cutzamala que no requiere de un sistema de bombeo para enviar agua al Distrito Federal, pues funciona con base en un sistema de gravedad que hace descender el líquido hacia la red de suministro del Valle de México.

En promedio, las cinco presas de almacenamiento del Cutzamala están a 44.7% de su capacidad, a más de un mes que el caudal de agua que se envía a la ciudad de México comenzó a racionarse.

Las presas del Bosque, ubicada en Michoacán, y la de Valle de Bravo, en el estado de México, han tenido una leve recuperación de sus niveles gracias a las lluvias provocadas por el huracán *Jimena*.

Sin embargo, estas tormentas no han bastado para recuperar el nivel óptimo de las presas, por lo que incluso se planea disminuir aún más el caudal de agua

que se envía hacia el Distrito Federal.

La reducción que hasta ahora se ha aplicado es de 30% y podría bajar hasta 40% en la segunda quincena de septiembre o los primeros días de octubre.

Esta decisión se tomará entre la **Comisión Nacional del Agua** y los gobiernos del Distrito Federal y del estado de México.

## ENTREGAN REGADERAS

El titular de la Secretaría de Desarrollo Social del DF, Martí Batres Guadarrama, entregó 500 regaderas ahorradoras en la GAM y Venustiano Carranza.

Esta medida de ahorro es "indispensable, ya que el promedio de gasto por habitante en la ducha es de 130 litros diarios, el cual, debería ser más que suficiente con 45 litros para bañarse, por persona", dijo.

## SE SALVAN

Las presas del Bosque y Valle de Bravo han tenido una leve recuperación, debido a las lluvias por el huracán *Jimena*



ARCHIVO EL GRÁFICO

A pesar de las lluvias registradas en el municipio de Villa Victoria, las presas no han logrado llegar a un nivel óptimo para poder seguir surtiendo al Cutzamala

